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Covmîssiorúî  DELLA  GEST/ONE

CONS/GL/O  COMUNALE-  Corviutúî  oi  BLEN/O

Blenio,  17 aprile  2022

RAPPORTO  DELLA  COMMISSIONE  DELLA  cesnoxe  SUL  MESSAGGIO

I\/IUNICIPALE  MM  01/2022  RELATIVO  AL CONTO  CONSUNTIVO  DELL5ESERC1Z10

2021

Lodevole  Consiglio  comunale,  gentile  Signora  Presidente  e stimati  Signore  e Signori
Consiglieri  comunali,

la Commissione  della gestione  si è riunita  in data 7 aprile u.s. per analizzare  e
discutere  il messaggio  municipale  MM OU2022  del 7 marzo  2022  accompagnante  il
Conto  consuntivo  comunale  per l'esercizio  202L  In data 1l  aprile  u.s. Ia scrivente  ha
posto e ottenuto  le spiegazioni  necessarie  fornite  dal  responsabile  dei Servizi
finanziari  Ivan Menegalli.

Nel merito, il consuntivo  per l'esercizio  contabile  2021  chiude  con un avanzo
d'esercizio  di CHF 26'513.12.  Il gettito  d'imposta  ipotizzato  ai fini del consuntivo,
basato  sempre  su valutazioni  e proiezioni  intermedie  secondo  le decisioni  di
tassazione  presumibili,  è quantiíicato  a CHF 3'816'000.  -  ed è calcolato  con un

moltiplicatore  politico  stabile  al 90%.  Come evidente,  l'esercizìo  2021  mette  in
evidenzia  una non trascurabile  diminuzione  del gettito  di imposta  delle persone
giuridiche  che a detta del responsabile  dei Servizi  finanziari  sarebbe  riconducibile
principalmente  alla partenza  di alcune  ditte  operanti  per il cantiere  AlpTransit,  i quali
erano  assoggettati  fiscalmente  pure nel nostro  Comune.  In una realtà  periferica  che
giocoforza  non è vocata  all'insediamento  flessibile  e costante  di imprese  e aziende
che possano  compensare  una simile  riduzione  di gettito  fiscale,  la diminuzione  di
CHF 150'000.  -  risulta impattante  sull'insieme  delle entrate  fiscaìi. D'altro  canto,
essendo  il gettito  fondato  principalmente  sugli introiti  dalle  persone  fisiche,  rimaste
immutate  rispetto  al preventivo  2021, i contraccolpi  dovuti  alla crisi pandemica  da
Coronavirus  dovrebbero  in futuro  farsi sentire  in maniera  i'neno  tangibile  rispetto  ad
altre  realtà.

Tornando  ai conti nel suo insieme  sottoposteci  per preawiso,  rispetto  al preventivo
202"1 il risultato  d'esercizio  è migliore  di CHF  7'683.-in  relazione  ai CHF 18'830.  -

preventivati,  sempre  in ottica  prudenziale.  Globalmente,  possiamo  concludere  quindi
che le conseguenze  negative  della  pandemia  siano  almeno  in parte  state  contenute.
Da un'analisi  generale,  comprensiva  dell'esame  dell'impatto  degli investimenti,  si può
riassumere  la situazione  economica  e finanziaria  come tutto sommato  stabile,
equilibrata  e sotto controllo,  e questo  benché  il debito  pubblico  abbia nel corso
dell'ultimo  anno subito  un ulteriore  incremento.  Su questo  punto  la Commissione
invita  ad una  costante  vigilanza  degli  investimenti  in relazione  al suo
autofinanziamento.  Se da un lato gli investimenti  approvati,  in corso  e prospettati

scaturiscono  da una necessità  comprovata,  il contenimento  entro  i limiti ragionevoli
del debito  pubblico  è certamente  un obiettivo  da perseguire  tramite  una gestione
corrente  oculata  e investimenti  mirati  che facciano  da effetto  leva per un incremento
delle  ricadute  positive  per l'economia  locale.

II Municipio  ci presenta  quindi  e in sostanza  un consuntivo  equilibrato,  all'insegna  di
una stabilità  media  e che ricalca  nella sostanza  gli intendimenti  degli scorsi  anni,

senza  modifiche  strutturali  di rilievo.  Va aggiunto  altresì  che dall'esame  dei conti non



ci  è stato  possibile  un  confronto  pertinente  con  il consuntivo  2020.  Essendo

quest'ultimo  elaborato  ancora  con  il precedente  modello  contabile  MAC1,  un

paragone  con il presente  consuntivo  2021,  allestito  sulla  base  del MAC2,  sarebbe

stato  fuorviante,  soprattutto  in relazione  agli effetti  degli  ammortamenti  contabili  sul

risultato  d'esercizio.  Tale  esercizio  di confronto  affìdabile  sarà  possibile  solo  grazie

alla  presentazione  del conto  consuntivo  per  l'anno  corrente.

Tenuto  conto  delle  considerazioni  qui sopra,  la Commissione  della  gestione  ha

ritenuto  che il consuntivo  per  l'anno  trascorso  è stato  allestito  in maniera  adeguata,

secondo  gli  intendimenti,  condivisi,  del  Municipio.  Da  un'analisi  basata

essenzialmente  sul raffronto  con il preventivo  2021,  non sono  stati rilevati  ulteriori

elementi  rilevanti  non già adeguatamente  commentati  nel MM 01/2022.  Allo  steSSo

modo,  per quanto  riguarda  il bilancio  di chiusura  e il conto  degli investimenti,

abbiamo  richiesto  e ricevuto  le informazioni  necessarie.  Le  analisi  e gli

approfondimenti  più  di  dettaglio  circa  gli  investimenti  approvati  erano  tuttavia

rimandati  al  momento  in cui  erano  stati  sottoposti  i relativi  messaggi  sullo

stanziamento  dei crediti.  Si segnala  unicamente  il sorpasso  di spesa  riscontrato  per

la 4º fase  degli  interventi  dì risanamento  delle  Scuole  elementari  di Olivone,  con un

investimento  lordo  di circa  Fr.  30'000.  -  superiore  al  credito  approvato  di  Fr.

750'000.  -  e per il quale  il Municipio  richiede  uno  scarico  a posteriori  con il presente
Messaggio.

La commissione  della  gestione  invita  quindi  il Consiglio  Comunale  a voler  risolvere
quanto  proposto  dal Municipio:

1.

2.

È approvato  il conto  consuntivo  2021 del  Comune  di Blenio,  che  attesta
un avanzo  d'esercizìo  di CHF  26'513.1  2;

Sono  approvate  le  liquìdazioni  finali  dei  credìti  d'investimento,

segnatamente  per  la  vasca  antincendio  di  Torre,  le  opere  di

premunizione  Olivone-Chèmp  Fira,  la  4º  fase  del  risanamento  delle

Scuole  elementari  di Olivone  e il Contributo  per  il progetto  Polisport;

Con  la massima  stima,

STEFANO Fkúsc

MASSIMO  MALQUARTI

ELISA  CROCE
li

SANTINA  BERETTA  -  CERBONI
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Blenio,  12  aprile  2022

Rapporto della Commissione della Gestione sul Messaggío munícipale  No. 2/2022
Consuntivo  2021  deí legati  e dei  fondi  amministrati  dal Comune  dì Blenio

Egregi Municipali  e Consiglieri  Comunali,

la Commissione  della  Gestione  si è riunita  in data  11.04.2022  per  analizzare  il messaggio  in questione.

In considerazione  del fatto  che l'unica  operazione  registrata  risulta  essere  l'accredito  dell"interesse  dello

0.25%,  la Commissione  della  Gestione  invita  il Consiglio  Comunale  ad approvare  il Messaggio  municipale  in

oggetto  cos'i come  presentato.

Con la massima  stima.

Fraschina  Stefano  (rel

Croce  Elisa  i

ì !U U

Broggí  Christi  6 ì

Malquarti  Massim



Messaggio Munícipale  3/2022:
Credito  di fr.  203'000.00  per  il progetto  definitivo  di interventi  selvicolturali  neí boschi  di

protezione  lungo  la strada  cantonale  AquiIa-Olivone-Tóira

Gentili  e egregi  Consiglieri  comunali,

la commissione  della  gestione  si è riunita  il 7 e l'11 aprile  scorsi  per approvare  il credito  per il

progetto  definitivo  degli  interventi  che  mirano  a proteggere  la strada  cantonale  da Aquila  ad Olivone

e sul versante  della  Tòira.

Questi  interventi,  a opera  conclusa,  renderanno  la strada  cantonale  più sicura  e secondo  i gestori

delle  strade  pure  meno  costosa,  a medio  termine,  a livello  di manutenzione.

Le opere  saranno  interamente  coperte  sia dai sussidi  da parte  di Cantone  e Confederazione  in

ragione de11'80 %, dai contributi  della  Divisione  delle  Costruzioni  per  il 12,5,  nonchè  dalla  vendita

del legname  per  il restante  7,5 %.

La commissione  della  gestione  invita  perciò  il Consiglio  Comunale  ad approvare  lo stanziamento  del

credito  di fr. 203'000.  -  per  il progetto  definitivo  di interventi  selvicolturali  nei boschi  di protezione

lungo  la strada  cantonale  Aquila-OIivone-Tòira.

Per la Commissione  della  gestione:

Christian Broggi, presideÎ-  

santinaseretta,cerboni,reiatrice»(ll})llPl/Iy
Elisa Croc6"-1  ' º

StefanoFraschina  '-")"ì

Massimo  Malquarti



MM 3/2022:  Credito  di CHF 203'000.00  per íl progetto  definítivo  di interventi  selvicolturali  nei

boschi  di protezione  lungo  la strada  cantonale  AquiIa-OIivone-T6ira.

Gentili  e Egregi  Consiglieri  Comunali  e Municipali,

La commissione  edilizia  si è riunita  in data  1l  aprile  2022  per  analizzare  e discutere  il messaggio

municipale  MM 3/2022  riguardante  il credito  di CHF 203'000.00  per il progetto  definitivo  di

interventi  selvicolturali  nei boschi  di protezione  lungo  la strada  cantonale  Aquila-Olivone-Tòira.

Dopo  aver  analizzato  in maniera  approfondita  la proposta,  la commissione  ha valutato  che

l'intervento  selvicolturale  è opportuno  ed atto  a garantire  la sicurezza  della  strada  cantonale.

Inoltre  i costi  resídui  a carico  del Comune  dovrebbero  essere  esiguí  se non  addirittura  nullì.

Fatte  le dovute  analisi,  la commissione  edilizia  invita  il Consiglio  Comunale  a voler  risolvere

quanto  proposto  dal Municipio.

Per  la Commissione  edilizia:
Ì

Bassi Oddvar  (relatore)

Bozzini  Re o

Martinelli  Annalisa



Commissione  della Gestione  -  Comune  di Blenio 15.04.2022

Rapporto  della commissione  della Gestione  sul MESSAGGIO MUNICIPALE  4/2022  concernente  il credito  ji

CHF 90'000.00 per il progetto definitivo dezli interventi di zestione del paesag,zio palustre del Lucomazno

L' incontro  tra i commissari  della  Gestione  è awenuto  in data 7 aprile  2022. In questa  occasione  si è esaminata

la richiesta  citata  sopra.

Tutti  i presenti  sposano  con piacere  questa  iniziativa  in quanto  i costi relativi  alla manutenzione  vengono

attivamente  sostenuti  da Confederazione  e Cantone.  II Comune  di Blenio  si assume un costo di CHF 2'250.  -

che rispecchia  il 2,5% del costo  complessivo  dell"intervento.

Riassumendo  íl piano  finanzíario:

Sussidio  Federale  (75%)

Sussidio  Cantonale  (20%)

A carico  del Comune  (2.5%)

A carico  del Patriziato  (2.5%)

Totale

CHF

CHF

CHF

CHF

67'500

18"000

2"250

2'250

CHF90'000.00

La Commissione  della Gestione  ritiene  quindi  opportuno  sostenere  i lavori selvicolturali,  di gestione  del

territorio  e la sostituzione  dei pali guida danneggiati  e invita pertanto  il Consiglio  Comunale  ad approvare

questo  messaggio  municipale  così come  presentato  dal Municipio.

Broggi  Christian  ,:,

Croce Elisa (reIatrice),,,,,,

Fraschina  Stefano

Malquarti  Massimo,



MM  4/2022:  Credito  di CHF 90'000.00  per  íl progetto  definitivo  degli  interventi  di gestione  del

paesaggio  palustre  del Lucomagno.

Gentili  e Egregi Consiglieri  Comunali  e Municipali,

La commissione  edilizia  si è riunita  in data 1l  aprile  2022 per analizzare  e discutere  il messaggio

municipale  MM  4/2022  riguardante  il credito  dí CHF 90'000.00  per íl progetto  definitivo  degli

interventi  di gestione  del paesaggio  palustre  del Lucomagno.

Dopo aver  analizzato  in maniera  approfondita  il messaggio,  la commissione  ha valutato  che il

progetto,  oltretutto  d'importanza  Nazionale,  è da ritenersi  interessante  per salvaguardare  questi

ecosistemi  delicati.

Fatte le dovute  analisi,  la commissione  edilizia  invita il Consiglio  Comunale  a voler  risolvere

quanto  proposto  dal Municipio.

Per la Commìssìone  edìììzìa:

Martinelli  Annalisa



Rapporto  della  commissione  della  gestione  inerente;  Credito  suppletorio  di 90000.-  per  la realizzazione

degli accessi agricoli di Dótra-Anvéuda (M.M  5/2022)

Signore  e Signori  consiglieri  comunali,  in data  7 aprHe  2022  la commissìone  della  gestìone  SÌ è riunìta  presso

la sede  amministrativa  del comune  ad Olivone.

Dopo  aver  analizzato  il messaggio  dove  viene  chiesto  il credito  per  il superamento  del credito  per  la

realizzazione  dei lavori,  malgrado  il sorpasso  sia giustificato  e ilavori  sono  stati  svolti  come  dovuto,la

commissione  gestione  invita  in futuro  ad avere  un maggìor  controllo  da parte  delle  direzioni  lavori  ed

eventualmente  fare  richiesta  di crediti  supplementari  prima  dell'esecuzione,  per  fare  in modo  che non si

ripetano  queste  spiacevoli  problematiche.

Invitiamo  pertanto  H consiglio  comunale  ad accettare  così come  esposto  ÌI Messaggìo  Mumcìpale.

Commissione  gestione

Croce  Elisa Beretta  CerboniSantina

Olivone,  7 aprile  2022

INTERNAL  USE ONLY



MM  5/2022:  Credito  suppletorio  di CHF 90'000.00  per la realizzazíone  delle  piste  agricole  di

D6tra-Anvéuda,

Gentili  e Egregi Consiglieri  Comunali  e Municipali,

La commissione  edilizia  si è riunita  in data Il  aprile  2022 per analizzare  e discutere  il messaggio

municipale  MM 5/2022  riguardante  il credito  suppletorio  di CHF 90'000.00  per la realizzazione

delle  piste  agricole  di Dòtra-Anvéuda.

Dopo attento  esame del messaggio  con i relativi  allegati  la commissione  ha valutato  che il

superamento  dei costi è giustificato  sulla base dei lavori  eseguiti  e dalle spiegazioni  ricevute  dal

tecníco  comunale  Menegalli.

Chiediamo  al Municipio  di fare  un'attenta  valutazione  sul tipo  di traversine  da utilizzare  in simili

interventi,  in quanto  alcune  di quelle  utilizzate  ad Anvéuda  (tipo  Bergun)  sono  già danneggiate  e

necessitano  di una manutenzione.  La spesa per la riparazione  è compresa  nel credito.

Fatte le dovute  analisi, la commissione  edilizia  invita il Consiglio  Comunale  a voler  risolvere

quanto  proposto  dal Municipio.

Per  la Commissione  edílizia:

Maestrani  Nedo (relatore  e Presidente)

Martinelli  Annalisa  S '


